
江蘇省副省長張衛國今天晚
間在南京會見了前來江蘇訪問的
香港特區行政長官曾蔭權一行。
張衛國表示，江蘇省將協助港資
企業拓展內地市場，並支持江蘇
有實力的企業到香港投資和上市
。曾蔭權說，香港與江蘇無論是
能源方面抑或藥物研發，合作空
間亦很大，呼籲香港企業繼續在
江蘇投資。
【本報記者丁梅南京二十八日電】

蘇港 合作空間大
特首晤江蘇領導 參觀經濟開發區
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【本報訊】行政長官曾蔭權將率領香港特區政府代表
團於本月三十日出席中國二○一○年上海世界博覽會（上
海世博會）的開幕儀式。

代表團成員包括政務司司長唐英年、政制及內地事務
局局長林瑞麟、商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭、行政長
官辦公室主任譚志源、政制及內地事務局常任秘書長羅智
光、候任運輸及房屋局常任秘書長（房屋）栢志高、新聞
處處長黃偉綸，康樂及文化事務署署長馮程淑儀、建築署
署長劉賴筱韞，以及香港世博事務辦公室主任陳子敬。

曾蔭權將會與代表團成員於五月一日一同主持上海世
博會香港館和 「城市最佳實踐區」香港展覽的啟動活動。

【本報訊】被視為特首智庫的智經研究中心調查發現
，今年首季本港的消費信心指數為一百一十一點七，較去
年第四季顯著下跌十分，反映本港消費者上街購物的意欲
減弱。智經分析，港人購物欲減少，相信是受到季節性消
費意欲影響；而展望未來一年的經濟前景，消費者信心指
數將與去年第四季的調查相若。

智經研究中心上月透過電話成功訪問了一千名市民，
發現反映未來三個月經濟行為的消費者信心指數，由去年
第四季的一百二十七點一，下跌至一百一十七點一，顯示
普遍市民上街消費的意欲減弱。至於反映消費者對未來十
二個月的經濟情況預期的指數為一百零二點五分，與去年
第四季調查的一百零二點四分相差不大。

調查還發現，大部分被訪家庭過去三個月間在買樓與
日常消費等方面，均較上一次調查有非常顯著的改善；同
時，被訪者對現時本港失業情況的看法，亦較上次調查出
現好轉，對未來一年本港的失業率則與上一次調查相若。

智經研究中心主席胡定旭說，雖然本季的消費者信心
指數比上一季度下跌十分，相信是季節性消費意欲有所不
同的關係。上次調查是在去年十二月聖誕新年前的消費高
峰進行，相信本季度指數下跌，是調查期間剛好為本港的
消費淡季所造成。他表示，去年九月是傳統的消費淡季，

若將本次消費者信心指數與當時的指數一百一十五點四作
比較，可發現兩者相差不大。

張衛國說，江蘇的第一筆外資是來自於香
港，香港是江蘇最早的合作者，也是最密切的
合作者。二○○九年香港在江蘇投資項目累計
達到二點九萬多個，實際投資五百七十八億美
元。而江蘇在香港的投資項目也已達到七十八
個，成為江蘇境外投資項目數和投資額最多的
地區。香港金融、物流、服務業發達，其國際
化商務服務平台的優勢為江蘇企業進一步走向
國際提供了平台，蘇港雙方優勢互補、合作前
景十分廣闊。

籲港企續在蘇投資
曾蔭權感謝江蘇對香港的大力支持。他表

示，今次考察江蘇省雖然時間短，參觀的企業
亦不多，但收穫良多和有啟發性；無論是能源
方面抑或藥研發，雙方配合性很強，合作空間
很多。

曾蔭權希望，透過今次訪問，香港多做研
究和推廣；他希望江蘇省領導多來香港介紹發
展近況。他呼籲香港企業繼續在江蘇投資，香
港可以提供融資及銀行等服務。

他表示，香港在內地各省投資都佔第一位
，香港珍重這個位置，希望繼續落實 「一國兩
制」，把兩地優勢顯示出來。

當天中午，南京市長季建業也會見了曾蔭
權一行。季建業希望南京企業和香港企業互動
，兩地面對共同的市場、共同機遇，分享共同
的商機，收穫雙贏。

在南京期間，曾蔭權一行還參觀了南京經
濟技術開發區和江寧經濟開發區的重點科技產
業。曾蔭權於二十七日開始訪問江蘇。除南京
外，他還將到揚州、蘇州等地參觀訪問。

每當到了神誕和佛誕時，香港各區居民愛邀請大
小戲班 「落區」演戲，就在球場搭起竹棚，蓋搭戲台
演神功戲，以供奉神明和酬神等。

戲棚就像在空空球場上變出來的一樣，全是由竹
支互相支撐構成樑柱，並加上鐵片覆蓋屋頂及牆，提
供簡單遮風擋雨的環境，看起來氣勢恢宏。

早年，因搭竹棚的成本遠低於收費較昂貴的正規
的戲院。一般人難以負擔昂貴的門票，因而正規的戲

院成為上層社會的娛樂場所。球場上可以容納數千群
眾，台上唱的擂鼓震天，台下看得如癡如醉，小孩子
一聽說看大戲，無不歡欣雀躍，在球場上跑來跑去。
如今很多 「老戲迷」仍十分懷念當年竹棚戲台時代。

本報記者 蔡文豪（圖）
于 靜（文）

最理想僱主選舉展開
【本報訊】誰是你心目中的理想僱主？有機構在網上

接受投票，透過受訪者的求職意願，由大學生選出心目中
的一百個理想僱主。負責調查的機構表示，曾在馬來西亞
進行的調查顯示，年輕人多數不介意薪金多寡，更注重的
是工作的發展和訓練機會。機構負責人透露，明年將會在
有不少跨國企業和著名學府的北京和上海開始調查。

GTI media 已於網上開展 「最受香港畢業生歡迎的
僱主」選舉，未來三個月，大學生可投票選出心目中的理
想僱主，調查結果於今年十一月十二日公布。據了解，調
查約有二百公司可供受訪者選擇。

據悉，香港是繼馬來西亞後第二個開展調查的地區，
而問卷調查內容包括最想從事的行業種類、最希望服務的
機構，以及機構的薪金和專業性等不同範疇。

【本報訊】民政事務局局長曾德成昨日在立法會
會議上表示，已經向政府各政策局和部門發出內部指
引，由今年六月起把參與諮詢及法定組織的性別基準
目標由二成半提升至三成。婦女事務委員會歡迎政府
提高婦女參與諮詢及法定組織性別比率基準目標。

根據資料，截至上月三十一日，在四百多個諮詢
及法定組織中，三百八十四個組織有政府委任的非官
方成員，當中一百七十一個組織的女性參與率高於三
成，其中五十一個組織的女性成員佔超過半數。二百
一十三個組織的女性參與率低於三成。

曾德成表示，女性參與率偏低，有長期形成的社
會文化與習慣的原因。經過近年的努力，女性在政府
委任諮詢及法定組織職位的參與率，由二○○五年十
二月的百分之二十五點二，逐步提升至今年三月的百
分之二十八點一。

婦委會主席高靜芝表示，過去多年來，婦女參與
決策一直循序漸進。她認為，在用人唯才的大原則下
，政府在委任諮詢及法定組織成員時需要達致兩性均
衡參與，讓兩性的觀點和關注都得到全面反映，使政
府在制訂政策的過程中可參考兩性的意見，令最終的
政策更能配合兩性的需要。

曾蔭權率團出席世博開幕

消費者信心來季顯著減弱
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港府提高女性參政比率

中國體操女團銅牌被褫奪
【本報訊】國際奧委會宣布褫奪中國於二○○○

年悉尼奧運會獲得的體操女團銅牌，獎牌由當時的第
四名美國補上。

國際奧委會周三在迪拜舉行的會議通過上述決定
。事件起因是中國取得該面銅牌的隊員之一董芳霄被
證實年齡造假。董芳霄的年齡問題是在二○○八年北
京奧運會時引起關注，當時她申請註冊為中國國家隊
技術官員。在註冊資料上，她的出生日期顯示為一九
八六年一月二十三日。以此算來，董芳霄在參加悉尼
奧運會時的年齡只有十四歲，而參加奧運會的體操運
動員必須年滿十六歲。

▶行政長
官曾蔭權在南
京會晤南京市
委副書記、市
長季建業

▲曾蔭權昨參觀南京經濟技術開發區

▲調查發現，反映未來三個月經濟行為的
消費者信心指數下跌，顯示普遍市民上街消費
的意欲減弱


